



Medienmitteilung vom 15. Februar 2024

## Einen Tag zusätzlich von den Leistungen des Waldes profitieren

**2024 ist ein Schaltjahr und entsprechend einen Tag länger als ein «normales» Jahr. Doch auch an diesem zusätzlichen Tag vollbringt der Wald viele Leistungen, von denen die gesamte Gesellschaft profitieren kann.**

Der Wald leistet sehr viel für die Menschen. An einem Schalttag ruht sich der Wald nicht etwa aus. Täglich wächst die Fläche des Waldes in der Schweiz um rund 16 Fussballfelder (11 Hektaren). Und auch am Schalttag erbringt der Wald – wie an allen anderen Tagen – wichtige Ökosystemleistungen:

- Insgesamt wachsen im Schweizer Wald pro Tag über 28'000 Kubikmeter Holz nach, was einem Würfel mit einer Kantenlänge von über 30 Metern entspricht. In diesem hätten etwa 50 ausgewachsene Blauwale (eines der grössten Tiere) Platz.
- Jede Schweizerin und jeder Schweizer verbringt pro Tag im Schnitt eine Viertelstunde im Wald, sei es beim Joggen, Spazieren oder Reiten. Kumuliert ergibt dies für den Schalttag einen zusätzlichen Erholungswert von 8 Millionen Franken – oder rund einen Franken pro Einwohnerin und Einwohner.
- Auch am Schalttag stellt der Wald über 10'000 Tonnen Sauerstoff bereit. Angenommen ein Mensch verbraucht pro Tag 2'500 Liter Sauerstoff, reicht diese Menge 8'000 Personen ein Jahr lang zum Atmen.
- Der Schweizer Wald senkt an diesem Tag die CO<sub>2</sub>-Belastung um über 7'000 Tonnen. Das entspricht der Menge, welche ein durchschnittliches Auto auf über 57 Millionen Kilometern ausstösst.
- Zudem filtert der Schweizer Wald pro Tag bis zu 200'000 Tonnen Staub und Russ aus der Luft. Dies ist in etwa so viel, wie 20 Eiffeltürme wiegen.
- Der Schweizer Wald filtert pro Tag 10 Millionen Liter Trinkwasser und spart so bis zu 200'000 Franken an Aufbereitungskosten. Das am Schalttag gereinigte Trinkwasser reicht für rund 35'000 Personen.
- Und auch am Schalttag schützt der Schweizer Wald vor Naturgefahren. Er erbringt an diesem zusätzlichen Tag eine Schutzleistung in der Höhe von 11 Millionen Franken.

Dies sind Durchschnittswerte pro Tag und es ist klar, dass die Waldleistungen von verschiedenen Faktoren abhängig sind und sich nicht nach dem Kalender richten. Doch auch wenn es sich hierbei um berechnete Angaben handelt, ist es erstaunlich, welche Leistungen unser Wald für die Gesellschaft erbringt – an jedem Tag! Mehr zu den Waldleistungen unter [Waldleistungen | Wald Schweiz](#)

Die Waldeigentümerinnen und -eigentümer sowie die Forstbetriebe unterstützen mit der Waldpflege den Wald, damit er die von der Gesellschaft gewünschten Leistungen erbringen kann. Mit dem Klimawandel nimmt die Bedeutung einer vorausschauenden Waldbewirtschaftung weiter zu. Es gilt, bereits heute Baumarten und Strukturen zu fördern, welche die Waldleistungen auch in Zukunft sicherstellen werden.

Allerdings ist die kostendeckende Waldbewirtschaftung in der Schweiz besonders in Gebirgsgebieten, in steilen Lagen oder in Wäldern mit einer starken Erholungsnutzung eine



# WaldSchweiz

Verband der Waldeigentümer

grosse Herausforderung. Daher sind Beiträge zur Waldpflege und an die Sicherstellung der Waldleistungen unabdingbar (wie z.B. in Schutzwäldern), um die Leistungen des Waldes abzugelten und die Waldeigentümerinnen und -eigentümer zu entlasten. Das sieht auch die nationale Politik so. Die Motion «Wald. Rasche Anpassung an den Klimawandel ist dringend» von Ständerat Daniel Fässler, Präsident von WaldSchweiz, soll die finanziellen Beiträge für die Anpassung des Waldes an den Klimawandel ab 2025 weiterführen. Im Dezember 2023 hat die kleine Kammer dieser Motion klar zugestimmt, demnächst wird der Nationalrat darüber beraten.

## Kontakt

Benno Schmid

Leiter Kommunikation und Politik, WaldSchweiz

+41 32 625 88 71

[benno.schmid@waldschweiz.ch](mailto:benno.schmid@waldschweiz.ch)

## WaldSchweiz – Verband der Waldeigentümer

WaldSchweiz ist der Verband der Schweizer Waldeigentümer. Er vertritt die Interessen der rund 250'000 privaten und öffentlichen Waldeigentümer. WaldSchweiz setzt sich für Rahmenbedingungen ein, welche es den Waldeigentümern und den Forstbetrieben erlauben, den Schweizer Wald ökonomisch und ökologisch nachhaltig zu bewirtschaften, sodass er jederzeit fit und vielfältig bleibt. Mehr auf [www.waldschweiz.ch](http://www.waldschweiz.ch)